

Foro Nacional sobre el informe de la Misión Rural, ratificando el compromiso con el campo colombiano



Por: **Leonardo Andrés Paipilla Pardo,**
Analista Revista Palmas

En las instalaciones de la Universidad de La Salle, se llevó a cabo una jornada de socialización del informe final de la Misión para la Transformación del Campo Colombiano, mejor conocida como la Misión Rural. Dicho evento tuvo como objetivo dar a conocer los principales hallazgos sobre la situación actual del campo colombiano, así como analizar las perspectivas de la ruralidad en el país. Los asistentes al evento escucharon de la voz de José Antonio Ocampo, Director de la Misión, las recomendaciones del informe acerca de la política pública que debe ser puesta en marcha para “saldar la deuda histórica con el campo” y disminuir las brechas existentes entre lo urbano y lo rural.

El encuentro realizado el pasado 12 de abril contó además con la participación de Rafael Mejía López, Pre-

sidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia, SAC; Juan Lucas Restrepo, Director de la Corporación Colombiana de Investigación Agropecuaria, Corpoica; Mario Bonilla, Coordinador de Agrosolidaria; Jaime Liévano Camargo, Gerente de Aliar S.A., La Fazenda; y Maidon Pérez, Ingeniero Agrónomo egresado de la Universidad de La Salle, quienes intervinieron en un conversatorio moderado por Carlos Gómez Restrepo, Rector del claustro universitario anfitrión, en el que se discutió sobre el presente y futuro del sector agropecuario en Colombia, desde la perspectiva de los distintos actores sociales y productivos del sector. Así mismo, durante este espacio, se proyectó el saludo de Jorge Torres Victoria, más conocido como ‘Pablo Catatumbo’, miembro de la Delegación de Paz en La Habana, quien intervino en nombre de los representantes de las FARC en la mesa de diálogos por la paz. Todos los participantes de esta sesión coincidieron en afirmar que es de vital importancia retornar la mirada

al campo en procura del bienestar no solo de los habitantes rurales sino de todos los colombianos. Simón Gaviria Muñoz, Director del Departamento Nacional de Planeación, y Juan Pablo Pineda, Viceministro de Asuntos Agropecuarios, asistieron también al evento, y hablaron de los retos de la política pública del sector de cara al futuro.

Entre los aspectos más relevantes de este espacio de discusión, vale la pena mencionar los principios de la Misión, los cuales se enfocan en tres frentes de acción, según Ocampo: la consolidación de un enfoque territorial participativo, la inclusión social y productiva de los habitantes rurales, y la provisión adecuada de bienes y servicios para el campo. Sobre estas bases, la Misión se permite realizar la evaluación de la situación actual del campo y proponer una serie de estrategias orientadas a dar legitimidad al desarrollo agropecuario como eje fundamental del progreso del país. Adicionalmente, el Director de la Misión Rural hizo énfasis en la planeación de un desarrollo responsable de las actividades del sector propendiendo por un impacto positivo que pueda darse de manera sostenida en el tiempo.

Por su parte, Rafael Mejía López resaltó la importancia de dar una mayor institucionalidad al sector rural para efectos de ejecutar las propuestas de la Misión desde una política concreta de Estado, buscando con ello estructurar un plan a largo plazo para la intervención del campo.

Sumándose al evento, Jorge Enrique Vélez García, Superintendente de Notariado y Registro, hizo un análisis del futuro del campo desde la apuesta del Gobierno sobre las Zonas de Interés de Desarrollo Rural Económico y Social (Zidres), señalando que el proceso de preparación del proyecto sobre este asunto ha contado con el acompañamiento de la academia como agente de alto valor para el diseño de planes de acción en el sector agropecuario. Además, David Barguil y Ángela María Robledo, Representantes a la Cámara, y la Senadora Maritza Martínez, participaron en un panel sobre política nacional frente a lo expuesto por el informe final de la Misión.

Esta jornada de discusión permitió no solo dar cuenta del estado del campo en la actualidad y de qué ma-

nera los distintos actores del sector pueden contribuir para su desarrollo, sino que posibilitó concertar distintos puntos de vista en torno a una sola premisa: es momento de adquirir compromisos serios y a largo plazo con el campo colombiano. Al respecto, Ocampo señaló que la Misión fue un proceso de convergencia de opiniones en torno a un interés en común, y que lo más importante del proyecto es que este llegue a ejecutarse.

Fedepalma hace seguimiento a la Misión Rural

Como parte del compromiso de Fedepalma con sus afiliados y el sector agropecuario, el pasado mes de enero se realizó un taller de trabajo con funcionarios de la Federación, en el que se discutieron los principales aportes del informe de la Misión para la construcción de una estrategia gremial en torno a los nuevos desafíos del sector.

Producto de este espacio de interacción, en el número 37-1 de 2016 de la revista Palmas, se realizó la publicación de un artículo que señala las principales contribuciones de la Misión, entre las que se cuentan los principios base de este destacado proyecto, un diagnóstico de la vida en la ruralidad y las estrategias concretas que se plantean para una intervención eficiente del campo colombiano. Este documento titulado *Misión para la Transformación del Campo: síntesis y algunas reflexiones*, presenta además, una serie de reflexiones para la palmicultura colombiana, la cual no es ajena a la realidad del sector agropecuario de nuestro país.

Principios, diagnóstico y estrategias de la Misión Rural sobre la situación actual del campo y los planes para su intervención. Fuente: revista Palmas.

El artículo completo puede ser consultado a través del portal de publicaciones de Fedepalma (publicaciones.fedepalma.org). Así mismo, el informe detallado y los informes técnicos de la Misión se encuentran publicados en la página del Departamento Nacional de Planeación – DNP (www.dnp.gov.co).

Representación de la estructura de la Misión Rural: principios, diagnóstico y estrategias



Amazon
Con polinización natural

REGION NACIONAL DE SEMILLAS DE COSTA RICA

SU ÉXITO CRECE CON NUESTROS MATERIALES DE SIEMBRA

ASD LE OFRECE SEMILLAS DE PALMA ACEITERA DE ALTO RENDIMIENTO

AMAZON
(Híbrido compuesto)

- Buena extracción de aceite (> 21%)
- Alta tolerancia a pudriciones de cogollo
- Polen autocompatible
- Alta precocidad
- Crecimiento vertical muy lento
- Bajo nivel de descarte en vivero

VARIETADES DE ALTA DENSIDAD
Densidad de siembra de 160 - 170 palmas/ha

Themba, Challenger, Supreme, Evolution Blue y Avalanche

CLONES DE ALTA DENSIDAD
Mayor densidad de siembra (Hasta 180 palmas/ha)

Titán, Tornado, Sunrise, Sabre y Drake

- Precocidad y alta producción de racimos
- Alta tasa de extracción de aceite (26%)
- Menores costos de cosecha y mayor vida comercial de la plantación
- Plantaciones altamente uniformes

5 VARIETADES PARA DIFERENTES NECESIDADES > Spring, Evolución Blue, La Mé, Kígoma, Bamenda.

Tel: (506) 2284-1120. Fax: (506) 2257-2667 • sales@asd-cr.com • www.asd-cr.com